
第６０６回川崎市コンビナート安全対策委員会会議録 

 

 

１ 日時 

  令和６年５月２１日（火）１４時００分から１６時００分まで 

 

２ 場所 

 消防局６階作戦室  

 

３ 出席者 

  三宅委員長、辻委員、西委員、岡崎委員 

  ※下線はＷＥＢ参加者 

  消防局：小金澤、金子、田淵、喜多村、小作、久田、後藤、尾坂 

環境局：岩渕 

 

４ 議題 

（１）第６０５回会議録（案）について（公開）  

（２）事故概要（一部非公開）   

  ア 芒硝遠心分離機のボルト破断に伴う潤滑油漏えい（継続審議） 

イ 芒硝遠心分離機の油圧ホース離脱による潤滑油漏えい（継続審議） 

ウ 蒸留塔本体外面に設けられた保温材からの出火（継続審議）  

（３）ＦＴＡ（公開）  

常圧蒸留装置内の洗浄塔出口配管におけるＬＰＧ漏えい（新規審議） 

（４）その他   

 

５ 公開、非公開の別 

  一部非公開 

 

６ 傍聴者 

  なし 

 

７ 審議経過 

喜多村幹事から、委員半数以上の出席者があり、本日の会議が成立していることが報告

され、審議に移った。 

 

 

（１）第６０５回会議録（案）の確認 

   後藤幹事が第６０５回会議録（案）について説明した。 



（三宅委員長） 

 事案のところを事業にし、事案の案も削除して事業を撤退したからと修正してください。 

 

（後藤幹事） 

 分かりました。「事業を撤退し」に変更させていただきます。 

 

（三宅委員長） 

 よろしくお願いします。 

  

 それでは、以上をもって前回の会議録は承認とさせていただきます。 

 

 

（２）その他 

   次第の順序を変更し、（４）のその他として、前回指摘のあった市長報告の修正事項

について、後藤幹事が説明した。 

 

（三宅委員長） 

表のほうも、アルファベットで示していたものを具体的に件名を入れ、分かりやすくなっ

たと思います。 

 委員の皆さんのほうから、何か御指摘や御質問があればお願いいたします。 

 それでは、私のほうから、先ほどの総括の４ページの「今後水素社会を向かえるに当たっ

て」というところですが、この場合は、「向かう」という字を用いるのではなく、「迎える」

という漢字が正しいです。 

 

（後藤幹事） 

 修正いたします。 

 

（三宅委員長） 

 それから、最後のところですけれども、「次世代産業に向けて」というのは表現に違和感

がありますので、例えば次世代産業の健全な発展とか、そういうニュアンスだと思います。 

 そこで、「次世代産業の健全な発展に向けて全国のコンビナートの安全にも寄与します」

と修正してはいかがでしょうか。 

 

（後藤幹事） 

 分かりました。ご意見のとおり修正いたします。 

 

（三宅委員長） 

 それと、１３ページの委員名簿について、私と岡崎先生のところを同じ書きぶりにしてほ



しいので、岡崎先生のほうを「横浜国立大学」で改行していただいて、「大学院工学研究院」

と、ひとまとめにしていただけますか。 

 

（後藤幹事） 

 分かりました。修正いたします。 

 

（三宅委員長） 

私のほうは以上で結構ですが、ほかの皆さん、いかがでしょうか。 

 

（三宅委員長） 

 他にご意見が無いようであれば、報告については、今の修正をもって完了ということでお

願いいたします。 

 

（後藤幹事） 

 ありがとうございます。 

 

 

（３）事故概要 

ア 芒硝遠心分離機のボルト破断に伴う潤滑油漏えい（継続審議） 

イ 芒硝遠心分離機の油圧ホース離脱による潤滑油漏えい（継続審議） 

上記ア、イについては、川崎市審議会等の会議の公開に関する条例第５条第２号に該当す

るため非公開 

 

 

ウ 蒸留塔本体外面に設けられた保温材からの出火（継続審議）  

     （時間の関係上審議せず） 

 

 

（４）ＦＴＡ（公開）  

常圧蒸留装置内の洗浄塔出口配管におけるＬＰＧ漏えい（新規議案） 

   （時間の関係上審議せず） 

  

 

（５）その他 

 

（喜多村幹事） 

 喜多村です。本日もありがとうございました。 

 私のほうからは今後の予定についてお話しさせていただきたいと思います。６月は１２日



水曜日午後、７月は１０日水曜日午後、８月が９日金曜日の午前中、９月が１０日火曜日の

午後で調整をさせていただいているところです。 

 今後の１０月以降についてですが、先行して日程調整のほうをまた後藤から連絡させてい

ただき調整したいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 事務局からは以上になります。 

 

（三宅委員長） 

 どうもありがとうございました。 

 それでは、本日はここまでとさせていただきます。 

 どうもありがとうございました。また次回以降、よろしくお願いいたします。 

                                 以上 


